

Feuille d'information

N° 2025/06

Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy, Houraing,
Lessines St-Pierre, Lessines St-
Roch, Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq



www.doyennedelessines.be

**Semaine du samedi 1^{er} février
au vendredi 7 février 2025**

MESSES DOMINICALES

Présentation du Seigneur au temple

Samedi 1^{er} février 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Angelo et Silvano DA ROLD
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour une défunte (cure place 15)

Dimanche 2 février 2025

Ce dimanche matin, les fidèles de notre Unité pastorale sont invités à rejoindre la **Basilique de Tongre-Notre-Dame** à **10h00** afin d'y vivre l'ouverture solennelle de l'année jubilaire 2025 « Pèlerins d'espérance »

Seule la messe de la tournante Ogy-Papignies-Wannebecq est maintenue en matinée

- 11h00 **Ogy** : Messe
- 16h00 **Houraing** : Adoration
- 18h00 **Houraing** : Messe

5^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 8 février 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe

- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Charles DE BACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h00 **Deux-Acren** : Début de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : Messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren (messe anniversaire pour Guy DETRY)
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour des défunts (cure place 15)

Dimanche 9 février 2025

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 09h30 **Ollignies** : Messe en l'honneur de Sainte Agathe, patronne de la Paroisse, suivie de la vénération de la relique
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe pour les époux MAQUET-MAREE et HERMAN-BADOT
- 18h00 **Houraing** : Messe

MESSES EN SEMAINE

Lundi 3 février

- 10h00 **Ogy** : Messe d'entrée en Neuvaine à St Blaise à Ogy
- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 4 février

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 5 février

- 18h00 **Deux-Acren** : Messe
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Jeudi 6 février

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 7 février

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

NOS PEINES

- † Germaine THESIN, veuve de Jean HENDRICK, née à Wannebecq le 20 juillet 1932 et décédée à Chièvres le 18 janvier 2025. Ses funérailles ont été célébrées en l'église de Wannebecq le 25 janvier 2025.

AGENDA

Repas solidaire – 150 ans de l'association Saint Vincent de Paul



Tends
la main à
ton voisin !

REPAS SOLIDAIRE SAMEDI 8 FEVRIER 2025

MIDI dès 12h & SOIR dès 19h

MENU ESPAGNOL

Tapas 6 €

Paëlla Viande 18 € (12 € Enfant)

Paëlla Viande / Fruits de mer 20 € (12 € Enfant)

Possibilité de plats à emporter

SALLE ST-ROCH, rue St-Roch, 23 à Lessines

RESERVATION SOUHAITEE 0471 58 63 57 – svdp.lessines@gmail.com

Edit. Resp. Adrien de Vroese – Ne pas jeter sur la voie publique

Pour prendre date

C'est le mardi 28 janvier à 19h30 que notre Conseil Paroissial Saint Roch se réunira chez Anne-Marie Triviere, qui nous accueille en son domicile comme d'habitude. Bienvenue à toutes les bonnes volontés

Réunion du conseil paroissial d'Ollignies

La prochaine réunion du conseil paroissial se tiendra le mercredi 29 janvier à 19h30 dans les locaux de l'Ollignois. Bienvenue à toutes et à tous.

Année jubilaire

Le 2 février, à Tongre-Notre-Dame, aura lieu pour nos paroisses l'ouverture de l'année jubilaire. Ce jour-là, les

chrétiens de Lessines sont invités à rejoindre le rassemblement régional

Neuvaine préparatoire au 679^{ème} pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

Pourquoi une Neuvaine ?

De nos jours, on considère généralement que les neuf jours d'une neuvaine font référence aux neuf jours qui séparent l'Ascension de la Pentecôte. Dans la Bible, cette période est pour les disciples et la mère de Jésus une période d'attente qu'ils vivent dans la prière. *"Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière"* (Actes 1, 14) et à l'issue de laquelle ils reçoivent l'Esprit Saint. Ainsi, nous pouvons nous-aussi vivre la neuvaine comme un **temps de prière dans l'attente d'une grâce**.

La neuvaine est-elle la forme de prière la plus efficace ?

La neuvaine n'est pas par nature plus efficace qu'une autre forme de prière. Ce qui fait "l'efficacité" de la prière, si l'on peut parler ainsi, c'est avant tout la qualité de notre présence et de notre engagement. En effet, lorsque notre prière est accompagnée d'un profond désir d'ouvrir notre cœur à Dieu pour vivre de sa présence réelle et nous abandonner entre ses mains, alors le Seigneur peut agir pour rendre nos désirs conformes à sa volonté. Notre prière devient alors "efficace" au sens où elle permet ce pour quoi elle est faite : nous rapprocher du Seigneur et nous faire découvrir la vraie joie qui ne peut venir que de lui.

La neuvaine est en revanche une manière privilégiée de prier car elle nous permet de prendre notre temps dans la prière : prendre le temps de déposer aux pieds du Seigneur (ou de Marie dans notre cas plus particulier) une situation difficile, **de lui confier avec dévotion une intention particulière**, de préparer nos cœurs à recevoir ses grâces, d'accueillir l'Esprit Saint pour qu'il nous aide à discerner...

Les fruits d'une neuvaine

Comme pour toute prière, les **fruits de la neuvaine** sont tantôt ceux attendus, tantôt différents. Nous avons en revanche l'assurance que le Seigneur répond à toutes les prières adressées au nom de Jésus, cela nous étant rappelé à plusieurs reprises dans l'Evangile : *"Quand vous me demanderez quelque chose en mon nom, moi, je le ferai."* (Jean 14, 14).

Les fruits d'une neuvaine prennent parfois des formes très concrètes : du dénouement de situation compliquée au véritable miracle, les témoignages abondent ! Dans d'autres situations, les fruits ne sont pas visibles mais n'en sont pas moins retournant : nous pouvons par exemple ressentir une grande paix, trouver la force de traverser une épreuve, être éclairés, retrouver le goût de la prière, etc. Enfin, nous pouvons parfois terminer une neuvaine et penser que notre prière n'a pas été exaucée, ou que le Seigneur l'a ignorée. Dans ces situations, seul l'acte de foi qui consiste à continuer de croire que *"tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu"* (Romain 8, 28) nous permet de ne pas désespérer. Le Seigneur nous donnera sûrement la grâce, avec le recul des mois et parfois des années, de comprendre quel était son dessein à ce moment de notre vie.

Mettons donc tout notre cœur à participer à la Neuvaine préparatoire au pèlerinage à Notre-Dame d'Acren. Cette année elle est animée par le Père Fabien ENGBONDU (lazariste) et a pour thème « *La présence de la Vierge Marie en nos vies* » avec un enseignement pour chaque jour.

**XVIIème 2025 – Eglise St Martin
Deux-Acren
679ème Pèlerinage en l'honneur de
Notre-Dame d'Acren**

Neuvaine préparatoire avec enseignement par le Père Fabien ENGBONDU, cm
Thème : « *La présence de la Vierge Marie en nos vies* »

Samedi 8 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 9 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine
Lundi 10 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mardi 11 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mercredi 12 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Jeudi 13 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Vendredi 14 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Samedi 15 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 16 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine

Lundi 17 février – 679ème Pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

09h30	CONFESSIONS
10h30	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION - VENERATION DE LA RELIQUE
18h00	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION – VENERATION DE LA RELIQUE

Mercredi 19 février – Journée d'Adoration paroissiale

09h00	Office des Laudes et entrée en Adoration
10h00-12h00	Adoration personnelle
12h00-15h00	Eglise fermée
15h00-17h30	Adoration personnelle
17h30-18h00	Adoration communautaire
18h00	Messe de clôture de la Journée d'Adoration paroissiale et des Fêtes du XVIIème

L'Enseignement de la Neuvaine ainsi que les prédications de la Journée de pèlerinage seront assurés par le Père Fabien Engbondu, cm (lazariste)

XVIIème 2025 – Comité Vierge d'Acren
Rue St Géréon, 27 - 7864 Deux-Acren – Tél. : 0486/58.99.21

DIVERS

Festin de Lessines

Comme chaque année depuis désormais plus de 40 ans, L'ASBL Festin de Lessines est heureuse de vous convier à son Week-End repas au profit du Cortège du Festin.

C'est en effet grâce à votre précieux soutien qu'elle peut vous proposer une programmation riche et variée lors du 1er week-end de septembre.

Comme l'année dernière, elle vous donne rendez-vous à la Salle René Magritte (Rue de la Déportation) avec un service le samedi 22 février midi (à emporter) et le soir (en présentiel ou à emporter) et dimanche 23 février midi (uniquement en présentiel).

N'hésitez pas à inviter vos proches et amis pour partager ce moment convivial.

Une réservation est hautement souhaitée de manière à pouvoir servir au mieux ses invités (réservation souhaitée au 0471/ 54 75 26).

Sainte Agathe

Vierge et martyre, elle est fêtée le 5 février.

Sainte Agathe vécut en Sicile et fut martyrisée au 3ème siècle à Catane, près de l'Etna, sous la persécution de Dèce. Ses compatriotes l'ont toujours invoquée avec confiance lors des catastrophes naturelles et en particulier pendant les éruptions volcaniques.



Dans nos régions c'est surtout lors de maladies pénibles que l'on trouve auprès d'elle un réconfort, particulièrement les personnes atteintes d'un cancer du sein.

Ste Agathe sera mise à l'honneur et la vénération de sa relique se fera cette année au cours de la messe du dimanche 9 février à Ollignies.

Une prière parmi d'autres

Ô Sainte Agathe, toi qui signifies bonté, daigne manifester ta bonté envers tes frères de la terre qui souffrent de peine et de misère. Avec le secours de la bienheureuse Vierge Marie, intercède pour nous auprès du Père Cèleste :

Qu'il nous accorde la santé du corps et de l'âme, la paix dans nos cœurs, dans nos familles, à la gloire du Dieu Très-Haut.

Une religieuse doyenne de l'humanité

La religieuse vincentienne, sœur Inah, 116 ans, nouvelle doyenne de l'humanité en ce début d'année 2025, à Porto Alegre au Brésil, lors d'une séance photo datée du 16 février 2024.

Après soeur André, une religieuse est à nouveau doyenne de l'humanité.

Le livre Guinness des records annonce que la religieuse brésilienne Inah Canabarro Lucas devient, à 116 ans, la personne la plus âgée au monde. Ce titre lui est attribué après le décès de la Japonaise Tomiko Itooka, le 29 décembre dernier, à l'âge de 116 ans et 88 jours.

Une vie disciplinée par la prière. La super centenaire brésilienne attribue sa longévité et son tempérament à sa foi et sa récitation quotidienne du Rosaire. Au-delà des conséquences physiques et visuelles de son âge, ses proches affirment qu'elle garde un esprit heureux et une importante résilience.



Une vie consacrée

Née le 8 juin 1908 à Sao Francisco de Assis au sud du Brésil, sœur Inah Canabarro Lucas est la sixième d'une famille de

sept enfants. Elle grandit dans un milieu plutôt aisé. Elle entame sa vie religieuse à 16 ans au pensionnat Santa Tereza de Jesus à Santana Livramento et se fait baptiser un an plus tard. C'est ensuite à Montevideo, la capitale de l'Uruguay, qu'elle prononce ses vœux en 1928 et devient sœur Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus.

En 1930, elle retourne au Brésil et enseigne le portugais et les mathématiques dans une école de Tijuca à Rio de Janeiro. Elle consacre sa vie à l'enseignement, notamment à Rio et Santana do Livramento. Depuis 1980, l'actuelle doyenne de l'Humanité réside dans la Casa Provincial de sa congrégation à Porto Alegre. Sœur Inah est par ailleurs l'arrière-petite-nièce du général brésilien David Canabarro, l'un des principaux dirigeants de la révolution de Farroupilha (1835-1845) dans le Rio Grande do Sul, région méridionale du pays-continent.

À 110 ans, le cadeau d'une bénédiction du Pape

En 2018, alors que la religieuse fête ses 110 ans, elle reçoit la bénédiction apostolique du Pape François. Cette lettre est accompagnée d'un certificat maintenant affiché sur les murs de la congrégation des sœurs. Malgré sa vaccination contre le coronavirus en 2021, elle contracte la maladie l'année suivante mais survit.

La doyenne brésilienne a aujourd'hui 116 ans et 243 jours. Elle est reconnue comme la personne la plus âgée du monde. C'est la deuxième religieuse catholique à recevoir ce titre, après sœur André, fille de la charité française décédée en janvier 2023 à presque 119 ans.

La République dominicaine

Le seul pays au monde qui a une Bible sur son drapeau

Bien sûr, il existe de nombreux pays catholiques dans le monde, et c'est heureux. Mais un seul l'affiche clairement sur son drapeau en citant même un verset de la Bible : la République dominicaine.

Sa devise, "*Dieu, pays, liberté*", ne laisse d'ailleurs aucun doute.

Caractérisée par la chaleur et la ferveur de son peuple, la République dominicaine est le deuxième plus grand pays des Antilles par sa superficie (après Cuba), et le troisième par sa population, avec environ 10,8 millions d'habitants dont environ 3,3 millions vivent dans la zone métropolitaine de la capitale, Saint-Domingue. Et c'est également le seul pays au monde à avoir sur son drapeau une représentation de la Bible, avec ce verset biblique choisi à dessein : "*Vous connaîtrez la vérité et la vérité vous rendra libres*", de l'Évangile selon saint Jean (Jn 8, 32).

Croix Blanche pour la Paix

Imaginé pendant la période d'Indépendance par un politique libéral dominicain du nom de Juan Pablo Duarte, c'est en 1844 que le drapeau a été hissé pour la première fois. Il a ensuite été modifié par l'homme politique Casimiro Nemesio de Moya et officialisé en 1913.

Ses caractéristiques sont régies par l'article 32 de la Constitution. Le drapeau est composé d'une grande croix blanche placée en son centre, qui le divise en quatre rectangles, bleu outremer et rouge vermillon. Bleu pour le ciel



et la liberté, rouge pour le sang versé des soldats et blanc pour la paix et l'union. Au centre, se trouve le blason de la République Dominicaine, avec une croix dorée et une Bible

ouverte, le tout couronné de la devise du pays, "Dieu, Pays, Liberté". Et c'est sur cette Bible ouverte sur l'Évangile de saint Jean, chapitre 8, verset 32, que l'on peut lire "Y la verdad os hará libres" (Et la vérité vous rendra libres).

60% de catholiques

Les Dominicains sont très attachés à leur drapeau et à ses armoiries. Parfois, certains hommes politiques utilisent une reproduction du drapeau sans les armoiries centrales et cela fait systématiquement polémique. Les habitants estiment alors qu'il s'agit d'un manque de respect pour les valeurs chrétiennes de leur nation. En effet, pour la grande majorité d'entre eux, Dieu est au centre de tout et ils sont aujourd'hui encore près de 60% à pratiquer la religion catholique. Certains pensent même que c'est leur amour et leur dévotion au Seigneur qui les protègent des catastrophes naturelles subies, par exemple, par leur voisin Haïti. Si d'autres pays dans le monde ont intégré des symboles chrétiens à leur drapeau, généralement une croix, la République dominicaine est la seule nation dont le drapeau comporte une Bible. Même l'État du Vatican n'en a pas!

Source : Adriana Bello - Bérengère Dommaigné pour Alexia

Un témoignage!

Vous savez bien qu'au début de 2025, tout au long du mois de Janvier, le pape François nous invite à prier pour les migrants, les réfugiés et leurs droits à l'éducation... Comme moi-même, je suis venue de l'Asie, après avoir vécu plus de vingt ans dans un pays en guerre, il n'y avait, seulement, qu'une seule journée par an (le 1er Janvier), où je n'entendais pas le bruit de bombardements et le vrombissement des avions de guerre.

Arrivée en France, l'intégration dans un pays européen, une culture complètement différente de celle d'un pays asiatique confronté à pleins de problèmes : politique et économique... Ce n'était pas facile pour moi. Mais aujourd'hui, après avoir fait la relecture de ma vie à la lumière du Christ-Ressuscité, je ne sais que louer le Seigneur. Pourquoi?

Car, le Seigneur, Dieu, il a été et il est là, à travers notamment les jésuites et les amis chrétiens. Et, Dieu m'a mise aussi dans la paroisse de Colomiers depuis 40 ans. Ici, c'est vraiment mon pays et ma famille. Les messes, les repas partagés où avec les autres, je goûte la saveur de la fraternité. Que Dieu continue à me guider sur ce chemin de foi afin que je puisse chanter « alléluia » partout où j'irai, partout où je serai. Amen.

Une paroissienne columérine.

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements :
Michel Myle – Responsable UP
Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90